

La teoría de Gilligan acerca del desarrollo moral en las mujeres

Según Carol Gilligan (1982), las mujeres definen la moralidad de forma distinta a los hombres. En el modelo de Kohlberg, los hombres ven la moral en función de principios generales tales como la justicia y la equidad. Las mujeres en cambio –según La teoría de Gilligan acerca del desarrollo moral en las mujeres.

Según Carol Gilligan (1982), las mujeres definen la moralidad de forma distinta a los hombres.

En el modelo de Kohlberg, los hombres ven la moral en función de principios generales, tales como la justicia y la equidad. Las mujeres en cambio –según Gilligan – ven la moral en función de una responsabilidad hacia los demás y como una voluntad de sacrificio.

Para las mujeres, la compasión hacia los demás juega un papel más importante en el comportamiento moral que para los hombres. Por lo tanto, si la teoría de Kohlberg explica el desarrollo moral en función de la justicia y la equidad, podrá ser útil para explicar la moralidad de los hombres, pero no así la moralidad de las mujeres.

En la mujer, el desarrollo se manifiesta más bien en términos del conflicto entre egoísmo versus responsabilidad Gilligan –

ven la moral en función de una responsabilidad hacia los demás y como una voluntad de sacrificio.

Para las mujeres, la compasión hacia los demás juega un papel más importante en el comportamiento moral que para los hombres. Por lo tanto, si la teoría de Kohlberg explica el desarrollo moral en función de la justicia y la equidad, podrá ser útil para explicar la moralidad de los hombres, pero no así la moralidad de las mujeres. En la mujer, el desarrollo se manifiesta más bien en términos del conflicto entre egoísmo versus responsabilidad.

La investigación de Gilligan planteó dilemas morales tales como tomar la decisión de someterse a un aborto. Según este modelo, el desarrollo moral femenino tiene tres etapas que son:

1. Orientación hacia la supervivencia individual

La mujer se concentra en lo que es mejor y más práctico para ella. Empieza a darse una transición desde el egoísmo hacia la responsabilidad.

2. La bondad como auto sacrificio

La mujer empieza a considerar que debe sacrificar sus propios deseos en aras de los demás. Se da la transición desde la bondad hacia la verdad tomando en cuenta tanto sus propias necesidades como las de las otras personas.

3. La moralidad de la no violencia

La mujer considera que hacer sufrir a alguien –ya sea otra persona, o incluso ella misma– es inmoral. Se establece una igualdad moral entre ella y los demás. Según Gilligan, éste es el nivel más complejo del razonamiento moral femenino.

Universidad Rafael Landívar
Facultad de Teología
Ética General CFI

Extracto de [Psicología del desarrollo del niño y del adolescente](#)

_Max Eytel LagosEd. pág. 204

Tomado de <https://es.scribd.com/doc/173041816/desarrollo-moral-de-las-mujeres-segun-Carol-Gilligan-pdf>